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8 апреля – пасха

7
апреля

8
апреля

Всемирный 
день 
здоровья

День сотрудников 
военкоматов.
День российской 
анимации

11
апреля

Международный 
день освобождения 
узников фашистских 
концлагерей

12
апреля

День
космонавтики

13
апреля

День мецената и 
благотворителя 
в России

Уважаемые жители нашего славного района!
Поздравляем вас с радостным праздником – Воскресением 
Христа! 
Этот торжественный день, или, как воспевает Святая Цер-
ковь, «Праздников праздник и Торжество из торжеств», всегда 
будет отмечаться, пока есть верующие во Христа люди. И сам 
Господь сказал: «…Я создам Церковь Мою, и врата ада не одо-
леют её…» (Мф. 16.18). А верующие во Христа и находящиеся в 
лоне Церкви Православной и составляют эту самую Церковь.
Почему этот праздник так важен и спасителен? Да потому, что 
Апостол Павел говорит: «А если Христос не воскрес, то вера 
ваша тщетна…» (1 Кор. 14.17). Поэтому этот праздник мы от-
мечаем каждую неделю в воскресный день, а именуется он иначе 
– Малая Пасха.
Сама природа возвещает нам о жизни вечной. В прошлое воскре-
сенье все верующие отмечали праздник Вербного воскресения. 
Так вот сама верба у нас или пальмовая ветвь на Востоке есть 
символ воскресения из мёртвых. 

Протоиерей Вадим БараноВ, 
настоятель храма в честь 

Святого апостола Иоанна Богослова, с.Шорохово

Наименование хозяйства Количество 
коров

Валовой 
надой, кг

Суточный 
надой на 
корову, кг

ООО «ЗапСибХлеб-Исеть» 1665 20086 12,1
ООО «Кукушкинское» 200 4142 20,7
ООО «Новиково» 180 4370 24,39
ООО «Приисетье» 800 10338 12,9
ОАО «П/х «Заречный» 500 10374 20,7
ООО «Эвика-Агро» 1700 42532 25,0
ИП Глава КФХ Жамбурин 150 3400 22,7

информация по надоям в хозяйствах района 
на 4 апреля 2018 г.

весна нынче выдалась 
на редкость снежной и ка-
призной, но это не мешает 
механизаторам ооо «Жи-
вотновод» вести активную 
подготовку к предстоящим 
полевым работам. 

Не покладая рук аграрии тру-
дятся в парке сельхозтехники, 
обновляют и ремонтируют посев-
ные комплексы, тракторы, чтобы 
вовремя и во всеоружии присту-
пить к посевной кампании.

– Через две недели техника 
пройдёт техосмотр, за оставши-
еся дни устраняем последние 
недочёты, – говорит замдирек-

тора ООО «Животновод» Сер-
гей Геннадьевич Коргин.

Семенной материал в нали-
чии. Закуплены семена рапса, 
на складах ждут погрузки в се-
ялки пшеница и горох. Общая 
площадь посевов составит 3490 
гектаров.

– Для подготовки почвы всё 
готово, в том числе удобрения, 
ждём, когда снег с полей сойдёт, 
– рассказывает С.Г.Коргин.

Аграрии знают, как важно во-
время провести боронование. 
Оно позволяет и поля выровнять, 
и влагу прибить, чтобы в момент 
посева зерно попало во влаж-
ную и рыхлую почву. К весенне-
полевым работам планируется 
привлечь пять единиц высоко-
производительной техники.

– Будут задействованы два 

посевных комплекса и три трак-
тора, – говорит Сергей Генна-
дьевич.

Готов к началу полевых работ 
и коллектив.

Андрей Павлович Белоногов 
на сельхозпредприятии трудит-
ся уже десять лет, механизатор 
опытный, знающий.

– Вот сеялку проверяем, ме-
няем расходный материал – 
шланги, втулки, сошняки, стрел-
ки. Нынче подготовку немного 
раньше начали, так что в поле 
выйдем вовремя и в исправном 
состоянии.

Андрей Павлович работает на 
John Deere.

– Техника добрая, второй год 
ей. Нужно следить за машиной, 
вовремя ремонт проводить, про-
филактику.

ХлеБОрОБы 
ГОТОВы К рАБОТе
апк

Екатерина БаЙБУЛаТоВа

Механизаторы ООО «Животновод» Андрей Белоногов и Михаил Чеймякин  
готовят технику к посевной. Фото автора

Дорогие земляки!
Поздравляю православных христиан и всех жителей Тюменской 
области с праздником Светлого Христова Воскресения!
Пасха Христова – праздник, наполненный любовью и всепроще-
нием. Пасхальные торжества дарят людям радость обновления, 
объединяют верующих вокруг высоких духовных идеалов, пробуж-
дают в наших сердцах стремление быть милосердными, готов-
ность творить добро.
Сегодня усилия общества, государства и Русской православ-
ной церкви направлены на утверждение единых нравственных 
ценностей. Реализуемые в Тюменском регионе культурные, об-
разовательные, просветительские проекты, подвижническая 
деятельность представителей Церкви, безусловно, помогают 
укреплению мира и согласия в обществе, служат прочным фун-
даментом для развития Тюменской области.
В этот замечательный день желаю всем крепкого здоровья, 
мира, благополучия и взаимопонимания!

В.В.ЯкУШЕВ, губернатор Тюменской области

Уважаемые жители и гости исетского района!
От всего сердца поздравляю всех православных христиан со 
светлым праздником Пасхи!
Христово Воскресение – один из главных православных празд-
ников. Он наполняет нас добротой и любовью, сближает, укре-
пляет мир и согласие. Это праздник надежды, весны и духовного 
возрождения.
Тысячелетние традиции православия – неотъемлемая часть 
культуры нашего народа. Пусть аромат праздничных куличей, 
тепло и уют домашнего очага в этот день напомнят нам о 
главных жизненных и семейных ценностях. Пусть Пасха напол-
нит сердца радостью и самыми тёплыми чувствами. С верой и 
добром мы сможем преодолеть все жизненные трудности.
Мира, добра, здоровья, счастья и благополучия вам и вашим се-
мьям! Христос Воскресе!

н.В.ТЕнькоВСкИЙ, глава Исетского района

Завтра, 7 апреля, в районном Доме культуры состоится 
фестиваль-конкурс самодеятельно-художественного творчества 
«Сибирские родники».

Приходите поддержать участников! Проведите выходной день 
в атмосфере творчества, насладитесь талантами артистов При-
исетья!

Вход свободный. Начало в 10.00 ч.

Голоса Приисетья
афиша

2#
В селе Исетское прошли
внеплановые 
проверки 
пожарной безопасности
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власть

согласно прогнозам, осно-
ванным на метеорологиче-
ских данных, ожидается, 
что уровни воды в реках 
иртыш, тобол, тура, пышма, 
исеть и тавда не превысят 
показатели прошлого года, 
в реке ишим подъём воды 
предполагается в пределах 
многолетних уровней. вскры-
тие рек ожидается до конца 
апреля.

О подготовке к весеннему 
паводку шла речь на рабо-
чем совещании во вторник, 
3 апреля, которое в режиме 
видео-конференц-связи провёл 
губернатор Тюменской области 
Владимир Якушев, сообщает 
пресс-служба главы региона.
«Сегодня мы обсудим прове-
дённую подготовку к паводко-
вому периоду на территории 
Тюменской области, проанали-
зируем планы наших совмест-
ных действий и мероприятия, 
которые необходимо осуще-
ствить в ближайшее время», 
– нацелил коллег на работу 
глава региона.
Начальник Главного управле-
ния МЧС россии по Тюменской 
области Юрий Алёхин до-
ложил, что для выполнения 
комплекса превентивных ме-
роприятий сформирована груп-
пировка сил и средств общей 
численностью свыше девяти с 
половиной тысяч человек, две 
тысячи единиц техники (авто-
мобильная, специальная и ин-
женерная), двести плавсредств 
(в том числе два судна на воз-
душной подушке), авиатехника.
Заместитель губернатора ла-
риса Теплоухова рассказала, 
что ведётся обследование 
гидротехнических сооружений. 
Проверка завершена на терри-
тории областной столицы, по-
вреждений не выявлено. Главы 
Ишима, Ишимского, Абатского 
и Викуловского районов со-
общили, что на территориях в 
соответствии с планом ведутся 
строительство, ремонт, укре-
пление, наращивание защит-
ных дамб.
«Все работы должны быть 
завершены к 10 апреля», – по-
требовал глава области. 
Владимир Якушев напомнил 
всем о необходимости быть 
готовыми к самому сложному 
сценарию паводка. 
«Алгоритм все в прошлом году 
изучили и прекрасно знаете, 
что нужно делать: обратите 
внимание на информирование 
людей, подготовку пунктов 
временного пребывания, пло-
щадок для домашних живот-
ных, формирование запасов 
продуктов питания, питьевой 
воды, организацию лодочных 
переправ. Никаких дополни-
тельных команд ждать не нуж-
но, работаем на опережение 
и готовимся к высокой воде, 
действуем в сотрудничестве с 
подразделениями МЧС, при-
влекаем добровольцев. Важ-
но, чтобы в территориях был 
заранее подготовлен запас 
мешков с песком, чтобы можно 
было их оперативно использо-
вать в случае необходимости. 
Не нужно ждать, что опас-
ность нас минует, готовимся 
к самому сложному развитию 
событий», – резюмировал гу-
бернатор.

Сезонные изменения погод-
ных условий на постоянном 
контроле Центра управления 
в кризисных ситуациях Глав-
ного управления МЧС России 
по Тюменской области

работа на 
опережение

в тюменской области про-
водятся внеплановые про-
верки пожарной безопас-
ности учреждений с массо-
вым скоплением людей. 

Поручение об их необходимо-
сти поступило от генеральной 
прокуратуры российской Феде-
рации и правительства региона. 
Информация о результатах про-
верок находится на контроле у 
губернатора Тюменской области 
В.В.Якушева.

В Исетском районе сотрудни-
ки прокуратуры и МЧС соверши-
ли рейды по крупным торговым 
центрам – «Магниту» и «Мо-
нетке». Пристальное внимание 
было обращено на состояние 
эвакуационных выходов, нали-
чие и исправность первичных 
средств пожаротушения, сиг-
нализации, работу систем опо-
вещения, знание персоналом 
алгоритма действий в случае 
пожара.

– Прежде чем занять руко-
водящую должность, я прошла 
обучение по охране труда, тех-
нике безопасности и, конечно 
же, пожарной защите. Сдава-
ла экзамены, – рассказывает 
директор магазина «Магнит» 
Татьяна Викторовна Шидина. 

– Технике пожарной безопас-
ности уделяем пристальное 
внимание. По правилам для на-
шего магазина достаточно семи 
огнетушителей, четыре из них 
находятся на стенах и рядом с 
эвакуационными выходами по 
периметру торгового зала, ещё 
четыре стоят в складских поме-
щениях. Проводим инструктажи 
с персоналом. Налажена работа 
с инженерами, которые соглас-
но графику следят за исправно-

стью всех систем. В том числе и 
пожарной.

Особых претензий и заме-
чаний сотрудники «Магнита» и 
«Монетки» не получили. един-
ственной рекомендацией для 
них было не захламлять продук-
цией эвакуационные выходы и 
следить за системой оповеще-
ния о пожарах.

Следующий день был посвя-
щён проверкам учреждений 
культуры – рДК и Молодёжно-

го центра. Стоит отметить, что 
руководство и сами сотрудники 
данных организаций не менее 
ответственно относятся к по-
жарной защите. Помимо огне-
тушителей и сигнализационных 
систем здесь имеются щиты 
с пожарными гидрантами, на-
значены ответственные испол-
нители. В процессе осмотра  
учреждений возникло несколь-
ко замечаний о неисправно-
стях, которые оперативно были 
устранены. 

Намного больше появилось 
вопросов при проверке пожар-
ной безопасности спортивно-
оздоровительного комплекса 
«Исеть». Все эвакуационные 
выходы и первичные средства 
огнетушения здесь в полном 
порядке. А вот при нажатии 
специальных тревожных кно-
пок система оповещения лю-
дей не сработала. Для устра-
нения нарушения необходимы 
финансовые средства. 

По словам старшего помощ-
ника прокурора Натальи Вик-
торовны Крыловой, проверка 
продлится до 12 апреля. И, ско-
рее всего, устранить неполадки 
в СОК «Исеть» до этого срока 
не получится. Сейчас ситуация  
находится на рассмотрении в 
прокуратуре Исетского района. 
О результатах проверок можно 
будет узнать после вынесенно-
го вердикта.

ПОЖАрНый НАДЗОр уСИлеН
тема дня

Марина ЧаГИна

Пожарную безопасность проверяли старший помощник прокуро-
ра района Н.В.Крылова и старший инспектор отдела надзорной 
деятельности и профилактической работы № 8 К.М.Иванов.  
Фото автора

 

Дети и подростки из со-
циально незащищённых 
семей относятся к наиболее 
уязвимым. зачастую кон-
троль за их воспитанием и 
физическим развитием со 
стороны родителей осла-
бевает, и ребятишки по раз-
ным причинам становятся 
участниками асоциальных 
явлений. 

Чтобы уберечь несовершен-
нолетних от пагубного влияния 
негативной среды, необходимо 
занять их какой-либо значимой 
деятельностью. Например, тру-
доустроить, вовлечь в творче-
ство или спорт. 

Так, недавно несколько ре-
бят из социально незащищён-
ных семей побывали на одной 
из тренировок клуба святого 
Александра Невского. Под его 
кровом смешанными единобор-
ствами занимаются уже более 
пятидесяти ребят, распределён-
ных на младшую и старшую воз-
растные группы. 

– Назван он в честь Алексан-
дра Невского, причисленного к 
лику святых. И не случайно. Ведь 
это не только великий князь, но 
и полководец, при этом человек 
верующий, – рассказывает руко-
водитель клуба Виктор Влади-
мирович Шепелевич. – Поэтому 
у тех, кто решил вступить в наши 
ряды, я всегда первым делом 
спрашиваю, верующий ли он че-
ловек, знает ли десять церковных 
заповедей? если у ребят возник-
нет желание, мы способствуем и 
крещению, и физическому раз-
витию. если вы заметили, наши 
тренировки посещает настоятель 
храма в честь Казанской иконы 
Божией Матери иерей евгений. 
Он и благословляет ребят на до-
брые дела, и сам активно занима-
ется в клубе.

Здороваются в клубе тоже по-
особенному, так, как это было 
заведено в старину, – прикос-
новениями плечом к плечу. При-

ступая к какому-либо действию, 
особенно перед выходом на 
татами, ребята, их руководите-
ли и присутствующие родители 
всегда совершают совместную 
молитву. Духовному развитию в 
клубе посвящается немало вре-
мени: это и различные беседы, 
и посещение храмов, и участие 
в православных праздниках с 
Крестными ходами. 

За пять лет деятельности вос-
питанники клуба зарекомендо-
вали себя набирающими силу 
бойцами, умеющими постоять 
за себя и своего близкого. Во-
обще, можно сказать, что это 
целая семья, девиз которой: 
«Один за всех, и все за одного». 

После небольшого знакомства 
воспитанники клуба продемон-
стрировали своим гостям чуде-
са виртуозного владения холод-
ным оружием, умение работать 
в спаррингах и ещё несколько 
красивых трюков, которым успе-
ли научиться благодаря усилен-
ным тренировкам.

Пользуясь случаем, Виктор 
Владимирович провёл среди 
приехавших в клуб ребят не-
большую викторину с вопроса-
ми, касающимися темы право-
славия. А затем устроил среди 
них небольшой конкурс: отжать-

ся от пола большее количество 
раз. Победителю была вручена 
футболка с символикой клуба, 
надпись на которой белыми бук-
вами на чёрном фоне гласит: 
«Не в силе Бог, а в правде».

– Конечно, данный вид спорта 
нужен больше для мальчиков. 
Но я тоже нашла здесь себя, 
занимаюсь для саморазвития и 
самообороны, – говорит участ-
ница клуба Дарья Колесова. – 
Мне нравится. Здесь благопри-
ятная атмосфера, и все как одна 
большая дружная семья. 

Одиннадцатилетний Никита и 
восьмилетний Арсений Кожев-
никовы из Бархатово воспиты-
ваются в многодетной семье. 
ребята проявили неподдельный 
интерес: они не только с удо-
вольствием посмотрели на тре-
нировки «невских», но и сами 
пожелали принять в них уча-
стие. Каждый по очереди вышел 
на татами и поборолся с бойцом 
из клуба.

– Наша задача – приобщить 
детей социально незащищён-
ной категории к занятиям физ-
культурой и спортом, а также 
по возможности вовлечь их в 
творческие и другие кружки, – 
говорит инспектор по охране 
детства регионального реаби-

литационного центра «Семья» 
Наталия Владимировна Ша-
денко. – Таким образом, мы 
сможем уберечь их от беспри-
зорности, праздного времяпре-
провождения. Это необходимо, 
особенно мальчикам, ведь они 
будущие защитники Отече-
ства.  

Но одно дело – желание 
детей, другое – как на это от-
реагируют их родители. Ведь 
не у каждого имеется возмож-
ность приобрести спортивный 
инвентарь и одежду и, что не-
маловажно, – добраться на 
занятия, которые проходят по 
вечерам в спортивном ком-
плексе «Исеть». разъяснение 
дала заместитель главы райо-
на О.А.Солобоева:

– Акцию мы решили продол-
жить. Виктор Владимирович 
вместе со своими воспитанни-
ками проедет по всем сельским 
поселениям, расскажет о клубе. 
На собрания будем приглашать 
не только детей, но и их родите-
лей. если кого-то заинтересует 
дальнейшее участие в клубе, 
будем решать организационные 
и иные вопросы. Необходимо 
делать это сообща, в единой 
команде. К этому подключатся и 
специалисты других ведомств. 

у улицы есть альтернатива
событие

Марина МороЗоВа

Гости клуба попробовали свои силы на татами.  Фото автора
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на уроках литературы 
школьники изучают стихи 
отечественных и зару-
бежных поэтов, но, к со-
жалению, произведений 
местных авторов, пишущих 
о людях и достопримеча-
тельностях малой родины, 
в учебниках не встретишь.

Возможно ли использовать 
творения сельских поэтов в ка-
честве дополнительного мате-
риала о культурно-исторических 
объектах и людях Приисетья, 
подходят ли они для изучения 
в рамках школьной программы 
– на эти вопросы попытался от-
ветить семиклассник из села Бо-
былево Александр Сигуев, взяв 
в качестве объекта исследо-
вания творчество жительницы 
своего села Галины Ильиничны 
Гапиенко. 

– Я люблю стихи и знаю, что 
у нас есть поэты, пишущие об 
Исетском крае, – делится школь-
ник. – Проведя анкетирование, 
выяснил, что мои одноклассни-
ки не знают местных авторов, 
но хотели бы их узнать. Я так-
же проанализировал школьную 
программу с первого по шестой 
классы, пообщался с Галиной 
Ильиничной, и сейчас на вне-
классных чтениях мы знакомим-
ся с её произведениями, многим 
они нравятся.

Всю эту работу Саша проде-
лал, готовясь к выступлению на 
районной научно-практической 
конференции «Тюменский край 
– жемчужина Сибири», которая 
состоялась на прошлой неделе. 

Мероприятие уже в шестнад-
цатый раз собирает вместе в 
краеведческом музее юных ис-
следователей из сельских посе-
лений района. В этот раз здесь 
встретились 20 школьников с 
самыми разными изысканиями в 
номинациях «родословие. Зем-
ляки», «Образование: история 
и современность», «Военная 
история россии», «Этнография. 
Народная культура» и «лето-
пись родного края». 

работу каждого из выступав-
ших можно использовать на уро-
ках краеведения, истории, лите-
ратуры, а также на внеклассных 
мероприятиях.

К примеру, семиклассница 
Валерия Некрасова (с.Слобода-
Бешкиль) изучила старинные 
способы покраски ткани и сама 

попробовала освоить этот про-
цесс, взяв в качестве красите-
лей кору осины, дуба и луковую 
шелуху.

Какие игры были популярны в 
детстве у нынешних бабушек и 
дедушек? Этим вопросом зада-
лась ученица четвёртого класса 
из той же школы Кристина Зуба-
рева. Пообщавшись со старо-
жилами, вызнав у односельчан 
о забытых забавах деревенской 
детворы, Кристина познакомила 
с ними и подрастающих слобо-
дабешкильцев.

О том, что достопримечатель-
ности Приисетья можно изучать, 
используя современные техно-
логии, а именно QR-код, увере-
на семиклассница Анна Кладо-
викова из Шорохово. Дмитрий 
Зубарев (7 класс, с.Слобода-
Бешкиль) говорил о роли школь-
ного музея в социализации де-
тей, а восьмиклассница из Крас-
ново Татьяна Оробий сообщила, 
что, оказывается, большая часть 
пожилых людей её села верит в 
существование домового и го-
това поделиться заговорами и 
приметами, связанными с ним.

Об особенностях казахско-
го обряда «Кыркынан шыгару» 
узнала семиклассница Юлия 
Ярцева из Солобоево. 

– Я не казашка, но мне инте-
ресны обычаи и традиции наро-
дов, проживающих на террито-
рии моего села, – говорит она.

Национальную тему продол-
жила девятиклассница Динара 
Байбусинова из рассвета, рас-
сказавшая о том, как живётся 
казахским семьям на исетской 
земле, сохраняются ли заветы 
предков, что изменилось с пере-
ездом из Казахстана.

ученица седьмого класса вто-

рой школы райцентра Варвара 
Берсенёва познакомила всех с 
правилами проведения чуваш-
ской свадьбы, показав необыч-
ный и яркий национальный на-
ряд невесты.

Одиннадцатиклассница бар-
хатовской школы евгения Ошур-
кова провела большое и серьёз-
ное исследование при написании 
работы «Великая Отечественная 
война в истории моей семьи». 

екатерина Сухова, ученица 10 
класса той же школы, также вы-
брала военную тематику, изучив 
«Неизвестную войну в Таджики-
стане».

– Наши солдаты вели бой за 
каждую улицу, за каждый этаж, – 
продолжает разговор о военной 
истории россии семиклассник 
из Солобоево Никита Селива-
нов, посвятививший свой до-
клад 75-летию Сталинградской 
битвы. – Из Исетского района в 
этом сражении принимали уча-
стие 96 человек, семеро из них 
– солобоевцы.

Совместно с одноклассником 
Кириллом Дмитриченко он сма-
стерил макет разгромленной 
улицы Сталинграда, на которой 
стоял дом Павлова – дом Сол-
датской Славы.

Немало работ школьников 
было посвящено славному про-
шлому Приисетья и его труже-
никам. Так, Виктория Шмакова 
(ученица 10 класса солобоевской 
школы) вспомнила о ветеране Ве-
ликой Отечественной Игнате Иу-
довиче Сапронове, посадившем 
в селе яблоневый сад в память 
о трёх сыновьях, погибших на 
войне. Восьмиклассница той же 
школы Мария Пырьева рассказа-
ла о жизненном пути отличника 
народного просвещения Таисьи 

Федотовны Богомоловой. Катя 
Сысоева (7 класс, с.Слобода-
Бешкиль) изучила трудовой под-
виг бывшего первого секретаря 
Исетского рК ВлКСМ, председа-
теля колхоза «40 лет Октября» 
Владимира Александровича 
Габруся, а Юлия Кучер, девяти-
классница из Минино, познако-
мила собравшихся с уникальной 
коллекцией рисунков художника 
Приисетья Александра Ивано-
вича Мурычева, который ро-
дился 100 лет назад в деревне 
Онуфриевой. Об истории кол-
хоза «ленинский путь» поведал 
Ярослав Жуйков, семиклассник 
из мининской школы. 

– Я считаю, что моя работа 
актуальна, так как каждый чело-
век должен знать историю того 
места, где он живёт, – заявляет 
Ярослав. – Мы с классным руко-
водителем Тамарой егоровной 
Ивановой провели классный час 
на эту тему, изготовили буклеты 
и раздали их ребятам из нашей 
школы. Также мы провели кон-
курс рисунков о достопримеча-
тельностях Мининского поселе-
ния и конкурс мини-сочинений 
«Моя малая родина». Я искрен-
не надеюсь, что моя работа бу-
дет интересна сверстникам и 
через несколько десятилетий 
привлечёт внимание уже нового 
поколения, которое также захо-
чет узнать историю своего села 
и добавит в неё новые факты. 

Семиклассница из села рас-
свет елена Паневкина разрабо-
тала пешую экскурсию по своей 
улице революции, протяжён-
ность которой составляет 1766 
метров и где когда-то располага-
лись конный двор, детский сад, 
сельский совет, а сегодня живут 
дружные соседи.

Членам жюри было непросто 
выбрать лучших докладчиков, 
ведь за каждым исследовани-
ем – долгие часы кропотливой 
работы. В результате третьи 
места в своих номинациях были 
присуждены Анне Кладовико-
вой, Дмитрию Зубареву, Юлии 
Кучер, Виктории Шмаковой, 
Александру Сигуеву и Валерии 
Некрасовой. Дипломы за вто-
рое место вручены Ярославу 
Жуйкову, Никите Селиванову и 
Кириллу Дмитриченко, Катери-
не Сысоевой, Юлии Ярцевой, 
Татьяне Оробий, Марии Пырье-
вой. лучшими были названы 
работы елены Паневкиной, ека-
терины Суховой, евгении Ошур-
ковой, Динары Байбусиновой, 
Кристины Зубаревой и Варвары 
Берсенёвой. 

1766 МеТрОВ СельСКОй ИСТОрИИ
конференция

Елена кИСЛоВСкаЯ

Никита Селиванов посвятил свой доклад 75-летию Сталинград-
ской битвы.  Фото автора

быть участником добро-
вольческого движения не 
так просто, как кажется на 
первый взгляд. помимо 
элементарного желания не-
обходимы такие качества, 
как ответственность, общи-
тельность, трудолюбие и 
постоянное стремление к 
самообразованию и само-
совершенствованию.

Так считает и руководитель 
волонтёрского отряда «Доброе 
сердце» солобоевской школы 
людмила Николаевна Стрелец. 
Возглавила отряд она сравни-
тельно недавно, но и за это вре-
мя ребята успели сплотиться, а 
их копилка добрых дел стреми-
тельно пополняется.

– Появилось много новобран-
цев. Сейчас отряд насчитыва-
ет шестнадцать человек, и им 

очень нравится то, что они де-
лают.

Недавно ребята активно 
участвовали в месячнике по 
безопасности, плодотворно со-
трудничают с детским садом, 
проводят совместные меро-
приятия. Стоит отметить, что 
одно из ведущих направлений 
деятельности «Доброго сердца» 
– экологическое, да и понятно 
почему: на базе солобоевской 
школы уже не один год действу-
ет объединение юных лесничих, 
ребята прекрасно понимают всю 
важность и ответственность сво-
ей работы.

– Очень хорошо развито и 
тимуровское движение. Семи-
классники всегда с радостью от-
кликаются на просьбы оказать 
помощь пенсионерам.

Пожилые часто сами не в си-
лах сложить дрова в поленницу, 
почистить двор от снега, прине-
сти воды или выкопать картош-
ку. работа эта для деревенского 
люда привычная и у ребят за-

труднений не вызывает.
Часто людмила Николаевна 

беседует с ребятами о мило-
сердии, человечности, и это на-
ходит в их сердцах отклик. Не-
давно они заявили, что готовы 
помогать и людям с ограничен-
ными возможностями здоровья.

– Все ребята молодцы, подо-
бралась хорошая и дружная ко-
манда.

Каждый год волонтёры про-
водят акцию по очистке берега 
реки Юзи, активно помогают в 
озеленении школьного участка 
и делают многое другое.

Например, добровольцы Мак-
сим Малышев и Саша Кичигин 
уверены, что помогать людям 
– это не столько порыв души, 
сколько настоящая мужская 
обязанность.

– Нужно уметь видеть, кому на 
самом деле требуется помощь. 
Это может быть и посторонний 
человек, которому вдруг ста-
ло плохо на улице, и бабушка-
соседка, которой нужно убрать 

снег и выбить половики, или 
дворняга, которая потеряла хо-
зяина и хочет есть.

Мальчишки убеждены, что 
если они могут быть хоть не-
много полезны людям, это уже 
здорово.

Также они ярые экологи и счи-
тают, что чистота нашей пла-
неты напрямую зависит от нас 
самих.

– Кто-то мусорит, кто-то нет, 
наше поведение на природе 
сказывается на наших реках, 
озёрах, лесах. Быть равнодуш-
ными – это значит быть отчасти 
виноватыми в том, что земля 
день ото дня загрязняется. 

ребята уверены, что добро-
вольчество помогает взглянуть 
на повседневную жизнь други-
ми глазами, помогает видеть, 
понимать чужое горе, состра-
дать ему, учит быть справед-
ливым и относиться к людям 
одинаково, невзирая на мате-
риальное положение и состоя-
ние здоровья.

Быть полезным – здорово
год волонтёра

Екатерина роМИна

практически в каждой школе 
района существуют свои во-

лонтёрские отряды. ребят, 
состоящих в них, смело 

можно назвать универсаль-
ными солдатами доброволь-

чества.

Они не только активно занима-
ются волонтёрской деятельно-
стью, на их плечах культурная 
и общественная жизнь школы, 
класса, они и организаторы, и 

ведущие, и певцы, и танцоры, и 
даже немножко педагоги.

Например, старшеклассницы 
шороховской школы Анастасия 

Околкова и Татьяна Мецлер 
из числа таких. Делать добрые 

дела для них давно стало по-
лезной привычкой. Почему по-

лезной?
– Добровольчество – от слова 
«добро», поэтому сколько хо-

рошего совершишь, столько 
к тебе и вернётся, а вообще, 

делать добрые дела нужно бес-
корыстно, от этого они вдвойне 
ценнее, – заметила Анастасия.
Вместе с другими волонтёрами 
девушки организуют и проводят 
различные акции, тематические 

мероприятия, много времени 
уделяют профилактической 

работе и пропаганде здорового 
образа жизни. Неотъемлемой 

частью их деятельности являет-
ся помощь пожилым.

– Однажды мы проводили кон-
церт для пожилых, в рамках 
которого был объявлен сбор 

гуманитарной помощи, напри-
мер, тёплых вещей.

Мероприятие тогда прошло в 
очень душевной обстановке, 

пенсионеры были благодарны 
не столько за помощь, сколько 

за оказанное им внимание.
– И тем дороже звучало тогда 

обычное слово «спасибо», – го-
ворит Татьяна.

Девушки уверены, что намного 
действеннее в добровольчестве 
личный пример, поэтому стара-
ются быть активными, позитив-

ными и дружелюбными.
– Всё это объединяется в одно 
большое доброе дело, которое 

мы общими усилиями соверша-
ем на общее благо.

Анастасия и Татьяна считают, 
что добровольческая жилка не 
должна исчерпать себя после 

окончания школы.
– Я собираюсь поступать в ме-

дицинской институт и уже на-
вела справки, что там тоже есть 
добровольческое объединение. 

После поступления я собира-
юсь пополнить его ряды, – гово-

рит Татьяна.
К слову, девушки много лет 

занимаются художественной 
самодеятельностью, их конёк 
– хореография. А Анастасия 

ведёт танцевальный кружок у 
малышей, передавая им свои 

навыки и опыт.

От слова 
«добро»

мы – молодые

Екатерина БаЙБУЛаТоВа

Татьяна Мецлер и Анастасия 
Осколкова.  Фото М.чагиной
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пенсионный фонд россии принимает заявления от нуждаю-
щихся семей на получение ежемесячной выплаты в размере 
10832 рубля из средств материнского капитала. 

Выплата полагается только тем нуждающимся семьям, в которых 
второй ребёнок родится или будет усыновлён после 1 января 2018 
года, то есть мама будет подавать сразу два заявления: на получе-
ние сертификата и установление выплаты. Одновременно родители 
ребёнка смогут подать заявление на получение СНИлС ребёнку.
Подать заявление о назначении ежемесячной выплаты можно в лю-
бое время в течение полутора лет со дня рождения ребёнка. еже-
месячная выплата осуществляется до достижения ребёнком полу-
тора лет, однако первый выплатной период рассчитан на один год. 
После этого необходимо подать новое заявление на её назначение. 
Выплаты прекращаются, если материнский капитал использован 
полностью, семья меняет место жительства или ребёнку исполни-
лось полтора года.

Консультацию можно получить в Клиентской службе в Исетском 
районе (на правах отдела) по адресу: с.Исетское, ул.Кирова, д.18, 
кабинет № 7, телефон 8 (34537) 23-1-61.

клиентская служба пФр в исетском районе (на правах отдела), 
напоминает, что с 2016 года работающие пенсионеры получа-
ют страховую пенсию без учёта проводимых индексаций. 

Когда пенсионер трудовую деятельность прекращает, он начина-
ет получать пенсию в полном размере с учётом всех индексаций, 
имевших место в период его работы.
В 2016 и 2017 годах возобновление индексации пенсии и начало её 
выплаты в полном размере происходило спустя три месяца с даты 
увольнения. В 2018 году эта процедура тоже занимает три месяца, 
но они будут пенсионеру компенсированы.
Выплата полного размера пенсии будет реализована следующим 
образом. К примеру, пенсионер уволился с работы в марте. В апре-
ле в ПФр поступит отчётность от работодателя с указанием того, 
что пенсионер ещё числится работающим. В мае ПФр получит от-
чётность за апрель, в которой пенсионер работающим уже не чис-
лится. В июне ПФр примет решение о возобновлении индексации, 
и в июле пенсионер получит уже полный размер пенсии, а также 
денежную разницу между прежним и новым размером пенсии за 
предыдущие три месяца – апрель, май, июнь. То есть пенсионер 
начнёт получать полный размер пенсии спустя те же три месяца по-
сле увольнения, но эти три месяца будут ему компенсированы.

с 1 января 2018 года использование средств материнского капи-
тала на дошкольное образование детей возможно в любое время 
со дня рождения ребёнка, давшего право на получение сертифи-
ката, то есть не дожидаясь, когда ребёнку исполнится 3 года. 

Материнский капитал разрешается использовать и на старшего ре-
бёнка, если он посещает дошкольное учреждение или на другие 
платные образовательные услуги. При этом у организации, осу-
ществляющей образовательную деятельность, должна быть лицен-
зия (право) на оказание образовательных услуг.
Для оплаты образования детей в других образовательных учрежде-
ниях (школах, ссузах и вузах), как и прежде, нужно дождаться до-
стижения ребёнком трёхлетнего возраста. 
Помимо этого, смягчены требования к учебным заведениям: те-
перь, для того чтобы направить средства материнского капитала на 
получение образования ребёнком, государственная аккредитация 
не требуется, достаточно действующей лицензии на ведение обра-
зовательной деятельности.
Подать заявление о распоряжении средствами материнского (се-
мейного) капитала можно в электронном виде через личный каби-
нет на сайте ПФр или портал госуслуг, МФЦ, а также в Клиентской 
службе ПФр.

Размер материнского (семейного) капитала составляет                    
453 026 рублей.

Семья имеет право

если пенсионер 
прекратил работать

Платим за образование 
из маткапитала

в 2018 году в тюменской области будет реализован проект 
«Диспетчерская служба онлайн-сурдоперевода» с использова-
нием гранта президента российской Федерации.

Благодаря проекту «Диспетчерская служба онлайн-сурдоперевода» 
гражданам, имеющим проблемы со слухом (глухим и слабослыша-
щим), смогут помочь говорить на одном языке с окружающим миром 
специалисты социально значимых учреждений Тюменской области.
Отделение и территориальные органы ПФр Тюменской области 
примут участие в реализации проекта Тюменской областной орга-
низации Всероссийского общества инвалидов.
В настоящее время 21 клиентская служба ПФр Тюменской обла-
сти оборудована планшетом с доступом в Интернет с бесплатной 
услугой онлайн-сурдоперевода. Специалисты прошли обучение по 
вопросам использования онлайн-переводчика.
Как это будет выглядеть? Специалист учреждения и инвалид по 
слуху с помощью планшета будут выходить на связь посредством 
видеозвонка с профессиональным переводчиком, находящимся в 
диспетчерской службе. услуга предоставляется бесплатно.

Проект поможет общению

после выхода на заслужен-
ный отдых люди испыты-
вают нехватку общения. 
настоящим спасением от 
скуки и одиночества для 
них становятся клубы по 
интересам.

Например, в Красново среди 
прочих любительских объедине-
ний в Доме культуры действует 

клуб «Хозяюшка», в котором 
уже пятый год собираются раз 
в месяц 14 односельчанок под 
руководством руфины Спарта-
ковны Осколковой.

Делятся различными кулинар-
ными хитростями, рецептами 
выпечки, заготовок и маринадов 
и прочими секретами. Закончи-
лась зима, и темой для встре-
чи стали обсуждения весенних 
посевов и будущих садово-
огородных хлопот.

– Как думаете, вырастут из 
магазинных перцев такие же 

большие плоды? – заводит раз-
говор одна хозяюшка.

– А мне интересно, что за ло-
пату с педалью по телевизору 
рекламируют. удобная или нет? 
– продолжает другая.

– А я всё в Интернете загля-
дываюсь на окучник да на дро-
вокол, – добавляет третья.

Как всегда, обсуждение про-
ходит оживлённо, с шутками, 
смехом, воспоминаниями. Часто 
с чаепитием, где женщины про-
буют блюда, приготовленные по 
новым рецептам. 

Круглый стол для хозяюшек
досуг

Елена кИСЛоВСкаЯ

В клубе «Хозяюшка» ищут ответы на разные вопросы.  Фото автора

ответ на вопрос, что такое 
счастье, у каждого свой. 
Для первоапрельских име-
нинниц, перешагнувших 
90-летний рубеж, клавдии 
Максимовны бураковой из 
коммунара и нины ники-
тичны васильевой из рай-
центра оно в детях.

у юбилярш кроме даты рож-
дения много общего. Напри-
мер, обе рано лишились мате-
рей.

– Нас со старшим братом 
было двое у мамы. Когда я 
училась в седьмом классе, она 
умерла, а Гришу, брата, взя-
ли на фронт, – рассказывает 
Клавдия Максимовна.

Было это в 1942 году. При-
шлось Клаве бросить учёбу и 
начать трудиться. Жила она 
тогда в деревне Иониной. 
Клавдия Максимовна вспоми-
нает, как председатель колхоза 
«Новый путь» Федосей Ивано-
вич Ионин принял её:

– Выдал он мне деревян-
ную сажень, говорит, будешь 
учётчиком. Пять лет я с этой 
саженью и отбегала. Очень 
уставала, но не жаловалась, 
эта закалка мне потом помогла 
в жизни – после неё я никакой 
работы не боялась, и где бы ни 
трудилась, везде мне были по-
чёт и уважение.

За более чем сорокалетний 
трудовой стаж Клавдия Макси-
мовна была и продавцом, и за-
ведующей столовой, и диспет-
чером в колхозном гараже. Про 
семейную жизнь вспоминает с 
трепетом и волнением.

– В 1947 году я вышла замуж, 
у нас родилась дочь. Когда ей 
было полтора года, мужа за-
брали на пять лет в армию, в 
морфлот. Я его ждала, потому 
что он заслуживал этого, он 
был очень хороший.

Тархо Григорьевича, или как 
его звали в колхозе, Тараса, 
нет уже двадцать три года. 
Клавдия Максимовна живёт 
одна в посёлке Коммунар, трое 

детей здесь же, по соседству. 
– Они меня не забывают. 

Каждый день навещают, забо-
тятся, – делится именинница. 
– Они моя отрада.

– Мама у нас до сих пор всё 
сама стремится делать, в про-
шлом году, например, карто-
фель посадила и убрала, – рас-
сказывает дочь Надежда. – Не 
сидится ей без работы.

Письмо от президен-
та российской Федерации 
В.В.Путина, тёплые поздрав-
ления, пожелания долгих лет 
жизни и здоровья от предста-
вителей районного и местного 
советов ветеранов, отдела со-
циальной защиты населения 
для юбилярши стали приятным 
подарком. 

Нине Никитичне Василье-
вой из райцентра было всего 
десять лет, когда её мать тра-
гически погибла. В семье с де-
сятью детьми, где Нина была 
предпоследней, несовершен-
нолетними оставались четве-
ро. Трудно было отцу, но он, по 
её словам, не бросил ребяти-
шек. Она рано начала работать 
и привыкла, полюбила простой 
деревенский труд. 

– Мама жила в упоровском 
районе. работала и на лесо-
заготовках, и картошку сушила 
для фронта, везде старалась 
изо всех сил, – рассказывает 
дочь именинницы Наталья.

После войны Нина Никитич-
на с младшей сестрой пере-
езжает в город Первоуральск 
Свердловской области. Там 
же знакомится с фронтовиком 
Константином Филипповичем, 
будущим супругом.

В 1980 году, когда мужа не 
стало, Нина Никитична переез-
жает в Приисетье, выбрав для 
себя село Минино, а восемнад-
цать лет назад единственная 
дочь Наталья перевозит маму 
к себе в райцентр. 

Большую часть своего трудо-
вого стажа она была телятни-
цей. 

– ей всегда надо было дер-
жать хозяйство на подворье, 
в огород она нас не пускала и 
рассаду нынче уже посеяла, – 
делится дочь. 

Несмотря на то, что у юби-
лярши всего четыре класса 
образования, она до сих пор 
вручную пишет письма млад-
шей сестре в Свердловскую 
область и читает публицисти-
ческую литературу.

Пожилые люди любят, когда к 
ним приходят гости, радуются, 
что о них помнят. И Нина Ни-
китична, конечно, была рада 
письму от президента россий-
ской Федерации В.В.Путина, 
поздравлениям и подаркам от 
представителей районного со-
вета ветеранов и отдела соци-
альной защиты населения.

СЧАСТье БыВАеТ рАЗНОе
наши юбиляры

Елена кУнГУроВа

Клавдия Максимовна Буракова и Нина Никитична Васильева   
отметили 90-летие. Фото автора


